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2016全国两会 从源头做起的好牛奶A04
山东亚奥特乳业有限公司特约报道

据张士平介绍，围绕汽车零
部件、高端轮毂用铝生产，及航
空航天、军工等领域的高强高韧
铝合金中厚板研发，不仅将在

“十三五”期间撬动千亿级别的
市场，还能带动铝产业升级。

“2 0 2 2年，冬奥会在北京
和张家口举办，作为国内体育
器材行业领军企业，我们将提
供竞技体育器材。”全国政协委
员、山东泰山体育产业集团有
限公司董事长卞志良说，融入
京津冀协同发展，将给德州企
业带来更大发展空间。

除了魏桥集团和泰山体育，
“十三五”期间德州、滨州两市还

有更多的企业和产业领域，可借
助京津冀协同发展获益。2015年
7月，《京津冀协同发展规划纲
要》（下简称《纲要》）印发，明确
提出“支持德州建设京津冀产业
承接、科技成果转化、优质农产
品供应、劳动力输送基地和京津
冀南部重要生态功能区”。此外，

《纲要》对滨州也作出类似定位。
记者从德州、滨州两市发

改委获悉，截至目前，两地已与
京津冀地区签约、引进投资项
目 1 1 9 个 ，总 投 资 额 已 超 过
1400亿元。

其中，德州市于2 0 1 5年7
月、12月两次在北京举行融入

京津冀协同发展合作恳谈会、
推介会，共签约项目 7 2个，总
投资额达8 5 1 . 6亿元。签约项
目涉及新能源、新材料、装备制
造、电子信息、生物技术、电商
产业等领域，落户平原的航空
产业园区基地项目投资规模最
大，达100亿元。

滨州市2015年新签约、新
引进京津冀方面投资项目也达
到47个，计划投资总额556 . 09
亿元，中国航空工业集团公司
航空航天用高性能锻造铝合金
项目、国华能源投资有限公司
风电项目、国电博兴电厂项目
相继落地。

“我们已经在铝深加工、汽车配件等方面，与中航工业集
团、北汽集团展开合作。”提到京津冀协同发展，全国人大代
表、魏桥创业集团有限公司董事长张士平颇感振奋，“在经济
发展新常态下，这种机会非常难得。”

去年，德州、滨州被国务院纳入《京津冀协同发展规划纲
要》，两地企业迎来产业承接、科技成果转化等历史机遇。但
是，产业承接绝非挖到篮子里的都是菜。两地规划已明确：坚
持价值定位，不仅要做好产业承接，更要借机延伸本地企业
的产业链条，促成转型升级，最终形成经济发展新动能。

为北京冬奥会提供体育器材

曾曾子子故故里里企企业业为为诚诚信信““三三省省吾吾身身””
代表委员热议优秀传统文化如何进一步推广应用

好好友友京京津津冀冀大大拨拨红红包包接接近近，，抢抢！！
德州滨州两地签约百余项目，总投资超千亿元

“我们在筛选项目的时候，
首选绿色低碳产业，高耗能、高
污染的项目坚决不要。”8日，滨
州市发改委经贸科科长张福臣
表示，承接京津冀地区产业转
移，滨州并非“来者不拒”。

在“绿色”成为五大发展理
念之一，以及京津冀及周边地区
环境压力越来越大的今天，“环
保”已成为德州、滨州两地产业
承接的第一道门槛。

“《纲要》给德州的定位是
‘一区四基地’，首选生态环保的
项目，也是我们作为京津冀南部
重要生态功能区的要求。”德州
市经济合作局局长乔方红说，为
了做到不向环保要求妥协，该局

建立了合作项目评价系统，邀请
相关部门，建立专家库，对重点
投资项目进行评议。“除国家相
关产业政策明确规定的、属于
淘汰类和限制类项目之外，有
些项目是政府工作人员不了解
的，比如化工类项目以及近几
年刚兴起的新型项目，这需要
行业内的专家做出评价。”他
说，随着招商工作持续进行，专
家库也在不断充实。

除了环保门槛，京津冀地
区的企业要想落户德州、滨州，
也需要符合两市的经济发展规
划。“我们更倾向于那些能跟本
地产业衔接、可以延伸本地产
业链条的企业。”张福臣表示，

低效、落后产能连本地都在陆
续淘汰，不会进入滨州的选择
范围。“北汽集团的落地就是典
型的例子，我们在铝材制造上
优势明显，又跟它存在上下游
产业关系，通过合作就能实现
互利共赢。”

记者了解到，德州、滨州还
明确划出产业承接范围。德州除
了现代农业、现代服务业外，在
第二产业方面确定了十大产业，
主要包括高端制造、新能源、新
材料和生物医药等。滨州同样如
此。“确定这样的范围，主要是因
为这些产业领域符合国家发展
方向，可以拉动传统产业向更高
层次发展。”张福臣说。

首选绿色环保产业，建专家库给项目打分

“引进高端制造业如何拉动
本地传统产业升级？宁津县与华
日家具股份有限公司的合作就很
有代表性。”据乔方红介绍，华日
家具是中国家具行业的领军，宁
津县虽被称为“实木家具之乡”，
但存在散户多、规模小、管理理念
陈旧、产品质量不太高的问题。在
华日家具进驻后，可以带动本地
企业集约化发展，带来更先进的
技术和工艺。而且生产过程中需
要配套高端的漆类产品和零部
件，处在这一产业链上游的本地
制造企业，必须提升产品质量。

“现在这个项目已经开工
了。”3月8日，宁津县副县长毕志
国告诉记者，该项目的建成将促

进宁津家具产业链的完善，使宁
津家具产业实现跨越式发展。

融入京津冀协同发展规划
带给本地的“红包”，除了经济发
展的新动能，还有大量的就业岗
位。据毕志国介绍，“华日家具产
业园”项目的总投资为19 . 5亿
元。项目投产后可形成年生产高
档实木家具30万套规模，直接解
决4000人的就业。

“从目前的统计数据来看，
现在滨州市引进的合作项目之
中，有三分之一是来自京津冀地
区的。”张福臣告诉记者，单体投
资规模最大的北汽集团项目，建
成后将给滨州带来2800多个就
业岗位。

经济发展的“红包”已经在
路上了，如何把它的价值最大
化？两地代表委员建议，打开这
一“红包”的方式要一以贯之。

全国人大代表、保龄宝生物
股份有限公司国家糖工程技术
研究中心主任刘宗利建议，两市
应始终坚持已经形成的价值定
位，并加强过程控制。

“融入京津冀，既要做好产
业承接，还要做到挖掘本地优
势。”卞志良表示，德州市在体育
器材、食品加工及农产品供应方
面，也有很多优秀企业。在合作
的过程中，本地优秀企业应聚焦
于完善生产要素，借机开拓市
场，并强化其核心竞争力。

一家企业就可带来几千个就业岗位

村民外出打工，上堂

儒学课

7日，济宁市防山镇钱家村支
部书记史国强正在准备周末的儒
学讲堂，村里的年轻人要外出打
工了，他和乡村儒学老师商量，专
门开一堂关于勤劳致富、遵纪守
法的《论语》课。

2014年，曲阜推进乡村儒学讲
堂建设，请老师为村民讲解儒学知
识。而就在这一年，钱家村每周都
会有镇上的中学老师，到村里来讲
儒学。“仁者，人也，亲亲为大。”“父
母之年，不可不知也。一则以喜，一
则以惧。”《论语》的经典语句，被老
师带到乡村，用说故事的方式来
讲，村民理解得很快。”

“村风太好了，有空你来村里
走走，一个说脏话的都没有。”史国

强说，“儒学在学的同时，也在影响
我们的行为，每年我们都评敬老模
范、道德标兵，家家都争着当。”

钱家村并不是个例，在曲阜，
405个村庄孔子学堂全部建成。同
时，2015年，济宁市文广新局在全
市范围内打造“乡村儒学讲堂”。

“乡村儒学讲堂只是缩影，儒
学传统文化推广到了各个方面。”
全国人大代表、山东圣奉种业科
技有限公司董事长王书平说，他
的企业建在曾子故里，就常按曾
子“三省吾身”的思想进行自我反
思：自己的行为是不是做得对，有
没有讲诚信。王书平告诉记者，不
少企业家都像他一样参加了儒学
课程，并应用到企业管理中。

传统文化如何应用于社会治
理？“美德济宁”体系建设是该市
的选择。据相关负责人介绍，近年
来，在济宁市的各个学校，学生们

多了优秀传统文化的课程。

期待传统文化示范

区再升级

近日，自去年开始建设的“曲
阜优秀传统文化传承发展示范
区”建设被纳入山东省“十三五”
发展规划，济宁市在优秀传统文
化实际应用方面也将再度迎来发
展机遇。

3月7日，陈颖在会议发言中
介绍，近年来，孔子学院总部体验
基地、干部政德教育基地的建设，
海内外一批儒学大家、泰山学者
和尼山学者的引入，以及一批基
础性先导性重大项目建设的加快
推进，都让“示范区已具备加快发
展的良好基础和有利条件”。

基于此，全国人大代表、中国
红十字会曲阜医院院长姜健建

议，为了更好推进优秀传统文化
建设，应在曲阜优秀传统文化传
承发展示范区列入“十三五”发展
规划并成为国家战略的基础上，
持续加力，进一步加快推动示范
区建设。

“示范区建设，还需要国家给
予相应政策支持。”全国政协委员、
民革山东省委副主委、山东省文联
副主席孔维克建议参照国家对革
命老区等扶持政策，研究制定针对
曲阜优秀传统文化传承发展示范
区的特殊扶持政策。恢复1989年开
始的中央财政对曲阜文物保护、城
市建设的特殊支持政策。将区内道
路城建等基础设施建设、文化遗产
保护、非物质文化遗产、生态修复、
产业发展等重点项目列为国家重
点项目，统筹推进，建成国家级文
化生态保护区、国家级公共文化服
务体系示范区。

本报特派记者 刘德峰
3月8日发自北京

德州市
项目 72个 总投资额 851 . 6亿

主要产业：现代农业、新能源、新材料、装
备制造、电子信息、生物技术、电商产业等

主要项目：航空产业园区基地项目、华日
家具产业园项目，还包括华为技术有限公司、
韩国（株）NCS公司及中节能绿碳环保有限公
司与德州市政府及相关部门合作的项目等

滨州市
项目 47个 总资总额 556 . 09亿

主要产业：汽车零部件、高端轮毂用铝生
产、航空航天、军工等铝合金中厚板研发等

主要项目：北汽集团项目、中国航空工业
集团公司航空航天用高性能锻造铝合金项
目、国华能源投资有限公司风电项目、国电博
兴电厂项目等

在3月7日的山东团开
放日上，全国人大代表、济
宁市人大常委会副主任陈
颖在发言中建议，将济宁打
造为“世界儒学中心”。与此
相关，曲阜优秀传统文化传
承发展示范区被写入山东
省“十三五”发展规划，优秀
传统文化如何得以进一步
应用，也引发关注。

本报特派记者 陈玮 刘德峰
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